

REVISTA OFICIAL.

Se publica todos los días, excepto los festivos, en la Imprenta de la Caridad, y se vende en ella, en la librería de D. Jayme Hernandez, al lado de la Sala de Comercio, en el almacén del Sr. Varela, en la plaza mayor, y en el de D. Pablo Domenech, calle de San Carlos No. 115, en cuyos parajes se admiten subscripciones; el precio de esta es tres pesos por mes, y seis veintenes cada número suelto.—Los avisos de los SS. subscriptores se insertarán gratis, y los demás por un precio equitativo.

NÚM. 20.

MONTEVIDEO, MARTES 18 DE DICIEMBRE DE 1838.

VOL. I.

ALMANAQUE—DÍA 18 Nuestra Sra de la O.

Sale el Sol á las 4 y 50 min., y se pone á las 7 y 10.

SALIDAS DE CORREOS.

Desde esta Capital para el Interior.

(Está ocupándose el Gobierno del arreglo de este ramo.)

Desde Buenos Aires para el Interior.

Para la carrera de Chile,—el 16 de cada mes.

Para la del Perú —el 2 y 26.

Para la de Santa Fé —el 19.

LA REVISTA.

Al Sr. D. Antonio Diaz, ex-ministro de Hacienda y Guerra, bajo el Gobierno de D. Manuel Oribe, y prófugo con éste en Buenos-Aires.

Sr. D. Antonio: aconteció, hace poco, que un individuo que adeudaba á otro crecida suma de dinero, asegurado en un documento, logró substraerlo de manos de su acreedor; y seguro de que este no tenía ya título alguno para perseguirle, le provocó ante los jueces á que probase la deuda. Su conducta de V. nos recuerda la de ese malicioso deudor: alza V. la voz, desde Buenos Aires, desafiando á que le prueben sus dilapidaciones; ahí están, grita V., todos los documentos en las respectivas oficinas; yo no tengo ninguno para defenderme; y mi acusador los tiene todos para acusarme. Entretanto, V. sabe, mejor que nosotros, que, al abandonar D. Manuel Oribe esta capital, substrajo, á hizo substraer, de las oficinas públicas una infinidad de documentos de todas clases; que en la de Hacienda faltan expedientes enteros; y, por consiguiente, su provocación de V. es hecha en la plena confianza de que no existen los documentos que V. no ha querido que existiesen. Habíamos ya mencionado, en uno de nuestros números anteriores, este saqueo de los archivos públicos; y confesamos á V., Sr. D. Antonio, que no creímos entonces que hicieran ustedes uso tan pronto de semejante artimaña.

Sin disponer, pues, de todos esos documentos, porque no es posible obtenerlos, nos referirémos á algunos, que existen, y citaremos otros hechos que, por su completa notoriedad, no necesitan prueba escrita. V. recuerda, Sr. D. Antonio, el completo desconcierto y abatimiento, en que cayeron todos ustedes, cuando, á principios de Julio, vieron que el descalabro del Palmar era irreparable, y el Sr. Oribe trató de renunciar, y ustedes todos de ausentarse, como lo hicieron algunos. ¡Cuantas no fueron entonces las dilapidaciones que V. cometió á autorizó! ¡Ha olvidado V. lo que entonces se censuraba, en esta capital, las suertes que se echaban sobre la Hacienda pública?

No podrá V. negar, por ejemplo, que, en esos mismos días, el gobierno dió de baja á una porción de oficiales militares, para darles su reforma; y que, en el momento

de cumplido el objeto, se les volvió á dar de alta, y á llamarlos al servicio, todo en el espacio de dos ó tres días; con el fin de que tuviesen asegurada su reforma, para el caso de tenerse que marchar; y gozase su sueldo mientras no se marchaban. V., como ministro de la guerra, y como ministro de hacienda, tuvo parte en esta criminal operación, que no sé cómo podria V. justificar.

Entonces solo se trataba de hacer dinero, para salir del país. V. tenía una pequeña librería particular, que no le serviría en su peregrinación; y, como no hai comprador mas cómodo que el Estado, resolvió V., ministro, comprarse á sí propio sus libros.—En consecuencia, un individuo—que no nombramos, porque está entre nosotros, y queremos respetarle—propuso vender para la biblioteca pública una colección de obras selectas, en mil duros. Su propuesta fué aprobada por el Sr. Blanco, ministro de Gobierno, en 12 de Julio, y mandó hacer el pago, por V. mismo, como ministro de hacienda. Los libros propuestos eran los de V., y de su casa se sacaron para la biblioteca, en número de 636 volúmenes, incluyendo una buena porción de folletitos insignificantes. Tal vez dirá V. que la venta no fué ciara. No pensamos disputar sobre eso: pero dirímos que diez, ó doce días antes de que V. hiciera esa especulación, la Biblioteca había tenido una propuesta de una colección muy selecta de libros, compuesta de mas de mil volúmenes, y que se vendían también en mil duros. No se admitió, porque se dijo: que la Biblioteca no tenía fondos; y, sin embargo, pocos días después, los hubo para comprar á V., por los mismos mil duros, casi la mitad del número que antes se habían ofrecido; y eso, prescindiendo del mérito de ambas colecciones. V. vé, Sr. D. Antonio, que semejante negocio, hecho por un Ministro, que se compra á sí propio, no tiene otro nombre que *peculado*, mala versacion de los dineros públicos.

Tampoco puede dársele otro á los ajustes, liquidaciones, y pagos, que se hicieron de los sueldos de V., y de los señores que le acompañaron; cuando quedaban sin pagar muchísimos meses á todos los empleados así civiles como militares.—Supongo que V. no desmentirá este hecho; y sino diga V. porque suma es V. acreedor contra el Tesoro del Estado, por razón de sus sueldos? Y ha creido V., por suerte, que su posición de ministro le autorizaba para pagarle V. por entero, y no pagar á los infelices empleados, que no tenían de que comer?—Sigamos adelante.

No era V. todavía Ministro, aunque si oficial mayor, cuando andaba V. acompañado á todas horas de una especie de edecán, ó cosa equivalente; jóven que sirvió á V. en su imprenta, y que apenas tenía el sueldo que V. le pagaba, si es que lo hacia.—Pues bien, este jóven apareció de repente denunciando terrenos de nuestro Egido, y propios, con tal empeño, y gozando tal predilección,

que llegó casos de darse terrenos cuyas denuncias estaban admitidas á otros, y señaladamente una de un extranjero apreciable, y muy amigo del país. Sabido era de todos que esas denuncias eran para V. y V. mismo no lo negará, sin esponerse á ser desmentido.

Por último, Sr. D. Antonio, y para cesar en la enumeración de actos que repugnan, recordarémos á V. su conducta y la de D. Manuel Oribe con los buques del Estado. En el empeño de resistir la opinión, y la fuerza de esta República, compró el gobierno, por dirección de V., tres excelentes buques; se gastaron enormes sumas en prepararlos, en construir cureñas, comprar cañones, fundir balas, hacerse, en fin, de todo lo necesario; á mas de las gruesas cantidades que se pagaron al Jeneral Brown, de ingrato recuerdo. Esto duró hasta el 21, ó 22 de Octubre: en esa fecha, vieron ustedes que ya no podían resistir, que debían abandonar la silla del Gobierno y el país: y entonces que hizo V.? Tratar de reducir á dinero esos mismos buques, y ese armamento en que se había gastado la substancia del pueblo: como si fuesen bienes de V. y Oribe; llamando ustedes porción de personas, á quienes propusieron la venta de los buques; personas, Sr. D. Antonio, que existen aquí, las instaron ustedes, les ofrecieron ventajas; y habrían sin duda enajenado aquellas propiedades públicas, si el Sr. Jeneral Rivera no hubiese dictado una resolución declarando nulas todas las enajenaciones que ustedes hicieran; y anunciándolo así á los que podían, y pensaban, comprar los buques.

Faltando ese recurso, y tratando V. de llevar dinero, para sostener su ejército, en Buenos Ayres, firmó documentos de crédito contra el Estado, no solo después de hecha la renuncia del presidente, y de haber cesado, por lo mismo, sus funciones, sino hasta en los momentos de ir V. marchando á embarcarse. El Sr. Jeneral Rivera, atento á no perjudicar intereses particulares, ha tenido que hacer frente al pago de esas sumas, substraídas, por aquel medio, al tesoro de la nación; pero no ha podido pagar algunos documentos, que se han presentado á cobrar, sin otro requisito que la simple firma de V., Sr. D. Antonio, aunque librados sobre el Erario público; documentos firmados ya al embarcarse, y que los que los recibieron no tuvieron tiempo de hacer intervenir, ni de revestir de las demás formalidades; por que ya se había ocupado la plaza por las fuerzas constitucionales.

Ahí tiene V. mas de lo necesario, para satisfacer su exigencia de que le prueben sus dilapidaciones: V. nos ha provocado, sufra las consecuencias. Por lo demás, si V. no espera á vindicarse, sino cuando *esta Capital esté libre de los tiranos que la oprimen*, vá V. muy despacio, Sr. D. Antonio. Esta Capital y la República, estuvieron oprimidas de un tirano sin fe, sin respeto á las leyes, ni á la sociedad: su tiranía mantuvo el país en continuo estado de alarma, convirtió esta ciudad mercantil en una plaza de armas, cerró los talleres, hizo,

por fuerza, soldados á los que los ocupaban, zanjeó sus calles, levantó murallas, estableció reductos ; todo eso para sostener su tiranía : á pesar de todo, le echaron de sus trincheras, el pueblo le arrojó, le maldijo ; y desde que él se fué, Sr. D. Antonio, acompañado de V., desde entonces mismo, cesó la alarma, los talleres se abrieron, empezaron todos los trabajos, la calma se restableció ; y esta Capital presentó de nuevo el movimiento y actividad de un pueblo mercantil, y la alegría de la satisfacción y de la paz. El pueblo que goza prácticamente estos bienes, se ríe al oír que V., ministro del tirano, huesped de otro tirano brutal, cuya protección está V. mendigando, se afreve á decir que aquí estamos oprimidos : se ríe, y se admira del punto á que arrastran el odio, y la ceguedad de los partidos.

Basta, Sr. D. Antonio; hay mucho que hacer: mucho de que tratar, y no es cosa de distraerse mas con V. Haga V. votos porque este país se liberte de tiranos, y cuente V., con que le ayudaremos en ellos.

Los Editores de la Revista.

Las noticias que tenemos de Buenos Ayres por el Paquete "Spider" anuncian que va á lucir el día de escarmiento para el tirano, y de la gran lección para los pueblos. Las provincias de Salta y Tucumán han empezado el movimiento rejenerador, y están ya libres de la influencia mortífera del Sultan de Buenos Ayres. En la primera, su Gobernador D. Felipe Heredia, trató de hacerse reelegir por la Sala de Representantes, aunque D. Victorino Sola era el candidato que obtendría la elección. Para lograr su propósito, desterró Heredia cuatro diputados á Tucumán ; y de ese modo se hizo reelegir : pero encontrando oposición armada, se preparaba á resistir, cuando supo la tragedia de su hermano. Entonces fugó de Salta, y andaba ocultándose, solo, y desvalido.

El Sr. Bergeire, Gobernador de Tucumán, después de la muerte de Heredia, había nombrado Jefe de armas al General D. Gregorio Paz, hombre de Rosas, y enemigo de las libertades Tucumanas. La campaña, á las órdenes de su Comandante General, se opuso al nombramiento de Paz ; y marchó, en armas, contra la Capital: aquel Jefe intentó resistir ; pero sus cívicos reusaron pelear por los tiranos; y Paz, abandonado completamente, fugó para Santiago, y debía llegar pronto á Buenos Ayres. Bergeire, que había renunciado con instancias, antes de admitir el mando, renunció nuevamente después del suceso de Paz : la Sala eligió por Gobernador al Sr. Piedra Buena, sujeto respetable, adicto al orden legal, á cuyo gobierno se sometieron gustosas la Ciudad y la Campaña. Concluyó, pues, en aquellas provincias la dinastía de los Heredias : Santiago parece apoyar el movimiento ; y las cartas de Buenos Ayres aseguran que todas esas provincias, inclusa Catamarca son perdidas para Rosas.

Este desahoga su cólera sobre los infelices habitantes de Buenos Aires: quiere tener el empuje de la opinión, y el torrente de los sucesos, encarcelando y oprimiendo; y no advierte que, cada paso de esos, socaba mas los vacilantes cimientos de su silla. Pasaban de 40 los presos que yá jemían en las cárceles, muchos otros habían buscado su salud en la fuga ; y aun se anuncia que el despota empezaría á ensayar su furor en el sexo. Entre tanto, el gacetero, que vomita hiel y veneno, en cada línea, esta ponderando — ¡injición inconcebible! — la lenidad, la toleran-

de Rosas, con los unitarios, como él dice ; y clamando porque se exterminen sus personas y propiedades.

En una palabra, los síntomas de una inminente disolución se amontonan y repiten; y parece que la Providencia ha soltado yá los lazos con que había comprimido, hasta hoy, la venganza de los pueblos.

D. Servando Gómez había pasado al Entreríos, por San Pedro; y se dirijía al Uruguay. Echagüe, procónsul ó Visir de Rosas; le alhaga, prometiéndole poner en Entreríos 2,500 hombres no sabemos como, ni para que. Esa gente sueña invasiones, tembla de las sombras ; y no advierte que en su seno mismo tienen el jérmen de su destrucción. También Echagüe ha hecho prisiones ; pero sus principales víctimas han escapado de sus garras, y están en nuestro territorio — ¡Contraste singular! — El Estado Oriental es hoy el amparo de todos los que huyen de la saña de los Tiranos, y buscan libertad ; mientras la infeliz, lagranda de Buenos Ayres, es el receptáculo de los tiranuelos destronados, de los hombres malditos del pueblo : — Oribe, Heredia, Paz, buscan abrigo á la sombra del coloso que se derrumba. Su caída oprimirá á todos muy en breve.

D. Manuel Moreno pasa á Inglaterra, como lo anunciamos ayer : su misión es relativa, según estamos informados, á la cuestión francesa. Rosas cree todavía que ha de encontrar simpatías en el gobierno británico, sin advertir que gobierno ninguno civilizado puede tenerlas con un hombre que afrenta á la humanidad, y degrada á los que tratan con él : no comprende que su persona, sus crímenes, su desprecio por la razón, por la moral, por todo lo que respectan los hombres, son el invencible obstáculo á todo avenimiento, á todo acto en que sea preciso considerarle como gobierno civilizado.

Para desengaño de Rosas, para agüero del viaje de Moreno ; y, sobre todo, para que nuestros lectores juzguen de las disposiciones del gabinete británico en la cuestión francesa, publicaremos mañana algunos documentos que hemos hallado en el *British Packet*, y que creemos dignos de ver la luz. Por ahora solo diremos : que, á juicio nuestro, la Inglaterra no tomará otra parte en este negocio — si alguna toma — que la de oficios puramente amistosos, como puede hacerlo cualquiera otra potencia.

Se ha fijado en la Administración de Correos el siguiente aviso, que publicamos en tres idiomas, como lo hizo también el *British Packet*, para conocimiento de todos.

Oficina de los Paquetes, Río Janeiro Nov. 6—1838.

"*Las cartas dirigidas á Holanda, Bélgica, Francia, Hamburgo, Bremen y Lubec, por los paquetes ingleses, siguen de Inglaterra á sus destinos libres de porte, (1) y sin demora.*"

Toutes lettres expédiées par les paquebots anglais, et destinées à la France, Hollande, Belgique, Hambourg, Bremen et Lubec, passent par l'Angleterre librement et sans délai.

Letters sent to England by Her Majesty's packets, directed to Hamburg, Bremen, Lubec, France, Holland, and Belgium, pass on to their destinations with out delay.

NAT. LUCAS, Agente.

(1) No hallamos esta circunstancia en el texto inglés : pero así se ha publicado en español y en francés.

CORRESPONDENCIA.

Contestación á los Sres. Editores del Nacional.

Montevideo Diciembre 14 de 1836.

Raro es, muy raro que en el presente siglo de ilustración y análisis, se encuentren todavía hombres

que negándose al progreso de las luces, hagan alarde de abrazar doctrinas ya para siempre destruidas y sepultadas por insignes ingenios en los abismos tenebrosos de la edad media. A pesar de las mas rigurosas demostraciones, de las mas ciertas verdades, se obstinan en resucitar aquellas épocas degradantes para el espíritu humano, y ofrecen porfiadamente á Aristoteles el centro que ejerció sin interrupción por el largo espacio de 18 siglos. En este número pudiera citar algunos escritores que llevados de un ciego amor á la antigüedad, no han dudado en redactar lógicas llenas de los mismos errores y sutilezas de aquel tiempo, y me veo precisado á contar también en el mismo número á los señores editores del *Nacional*. En su artículo del 12 se declaran no solo contra Tracy, sino contra Helvecio, Lock y Condillac, fundados en la mala razón de que han destruido lo que se había establecido en épocas anteriores, de que sus doctrinas son excéntricas y desorganizadoras, y por lo tanto que han concluido su misión. Manifestaréles, pues, el estado en que se hallaba la Lógica, cuando aparecieron estos grandes ingenios que tanto censuraron, y las verdades fundamentales que dejaron establecidas.

No traeré á la memoria la confusión en que se halló esta ciencia desde Zenón y Democrito sus fundadores, hasta Platón, maestro del Estagirita. Empieza: é solo en esta segunda época. Desde luego se presenta Aristoteles, quien dotado de un talento eminentemente superior, hizo la primera tentativa y formó un cuerpo de doctrina, cual hasta él no había existido. Pero adoptó una falsa ruta, y por haberse contraido á dar reglas antes de establecer bien los principios, se precipitó en los mayores errores. Tales fueron, entre otros, el creer que las ideas generales eran el principio de nuestros conocimientos, la base de las ciencias, sobre las cuales no era licito disputar : y así es que estando mal formadas, y no atreviéndose nadie á analizarlas, deducían de ellas las mas absurdas consecuencias. Consagraronse las obras de Aristoteles, mandando como á un oráculo, y todos los filósofos posteriores, en vez de ocuparse en el útil estudio de la naturaleza, y de nuestros medios de conocer, ceñían sus tareas a comentar y interpretar en vano sus escritos enigmáticos.

Tal es el cuadro obscuro que presentan las ciencias hasta Bacon. Echando éste una ojeada por todas ellas, señaló las imperfecciones de que adolecían, y trazó en su nuevo organo la senda que había de seguirse en adelante, si se quería progresar. Él fué el primero que conoció y llamó la atención hacia los inconvenientes del método sintético, manifestó la insuficiencia de los primeros principios, de las proposiciones generales que se asentaban como incuestionables ; dijo que era preciso desbaratarlas y descender á los hechos, á los elementos, á las ideas individuales de donde traen su origen. Rotas ya las prisones que los peripatéticos pusieron al entendimiento, libres de la autoridad de Aristóteles, desembarazados de las síntesis, fácil era á los buenos ingenios fundar en bases sólidas el nuevo edificio de las ciencias. Así Descartes descubrió que todos nuestros conocimientos vienen del pensamiento ; bien que se extravió con las ideas innatas. Así Hobbes conoció la necesidad de empezar analizando el pensamiento, antes de tratar de legislación y de política. El método analítico, este precioso instrumento de que la misma naturaleza nos enseña á usar, había ya cambiado el horizonte de las ciencias : por todas partes brotaban nuevas luces. Con él llegó Lock á destruir las ideas innatas de Descartes; creó la ideología (aunque no le dió nombre) y sacó de ella su gramática y la Lógica. Con él Condillac y Bonet llegaron ya á convertir en una ciencia la que antes era una masa informe de sutilezas y cabilaciones. Tracy, en fin, aprovechándose de las verdades que ya habían descubierto sus antecesores, y empleando sus profundas meditaciones en el estudio de nuestra inteligencia, formó un cuerpo de doctrina el mas regular que existe. Partiendo del sentimiento, primer hecho de que estamos ciertos y de donde dimana toda certidumbre, marcó las diferentes maneras de sentir las facultades de nuestra alma, penetró la índole de la voluntad, el origen del lenguaje, creó una gramática general hasta entonces no conocida, la mas perfecta, y á la que deben su exactitud las gramáticas particulares que han publicado posteriormente algunas Academias. Pasó á la Lógica, y fundó reglas ó aforismos para descubrir la verdad. Siguiendo siempre su marcha, dedujo los principios de la economía política, de la moral, y dejó trazado el vasto diseño de las demás ciencias.

Y son estos, SS. Editores, los autores que profesan doctrinas excéntricas ? Son estos los que solo tienden á batir y destruir ? Han destruido, si, han destruido los errores inveterados de 18 siglos ; pero han saca-

do las ciencias del oscuro laberinto en quē las habian encerrado los escolásticos: limpiaron el terreno y lo socavaron para echar en él firmes cimientos.

Segun, pues, aparece de esta breve reseña de la historia de la filosofía, mientras se siguió la síntesis, no hubo mas que errores: apenas nació la análisis fueron saliendo, como de una clara fuente, las verdades. Por lo que, cuando los Sres. Editores llaman al presente siglo sintético, es lo mismo que si dijeseen siglo escolástico, peripatético, siglo de retrogradación y obscurantismo.

Pasará ahora á deshacer varias equivocaciones que han padecido estos Sres. Se advierte á primera vista que se han formado de la Filosofía ideas muy inexactas. Ora la toman por la moral, ora por la legislación y política, y encaprichados en este falso concepto, dicen que tan solo es conveniente á las necesidades de la época, una filosofía que averigue la forma y base de la asociación que se debe organizar en Sud-América: que indague cuales son los derechos, las obligaciones del hombre para con el hombre, del pueblo para con el pueblo, y de este para con la humanidad. Algunos de estos tratados pertenecen á la moral, parte de la filosofía, pero no la filosofía, otros á la legislación y otros á la política. En el curso de Lógica y Metafísica señalado por el Reglamento de Estudios, y que concluyó con sujeción á él, es claro que no tenía cabida ninguna de estas materias. De consiguiente no merezco las inculpaciones que me hacen los Editores. Aun pudiera añadir que al poner de texto los Elementos de Ideología del Sr. Tracy, seguí las miras ilustradas de los individuos de la comisión, que compusieron el reglamento: pues señalaron á Condillac, cuya doctrina y método es el mismo de Tracy, excepto algunas diferencias. Por lo demás, no trato de discutir, por ser cuestión de poco momento, si Traci, está ó no, en todas las Universidades; pues aun cuando así fuese, sería viciosa cualquiera consecuencia que de esto se sacase.

Dicen tambien los mismos Sres. que la filosofía del siglo 18, no es la misma del siglo 19, por que cada siglo tiene su misión, ó se inclina mas á ciertas cuestiones que á otras. Muy lejos estoy de creer que sea igual en todos tiempos la medida de los conocimientos: antes atendiendo á la perfectibilidad del entendimiento humano, es de esperar se vayan estos aumentando de dia en dia: mas de aqui no se sigue que deban despreciarse los autores que han creado las ciencias y las han puesto en el alto grado en que se hallan hoy. Por el contrario debemos estudiarlos continuamente, para aprender y emplear en nuestras investigaciones el método de que tan felizmente se valieron. De otra manera ni tendremos nunca ideas exactas de las cosas, ni nos expresaremos con exactitud. La division que Vds. alegan de la filosofía en griega, oriental, alemana, &c. &c. es de poca substancia, y nada prueba en cuanto al fondo de esta ciencia, el cual, si es verdadero, en todos lugares y en todos tiempos, permanecerá siempre el mismo. Estas diferentes denominaciones las toman solamente de la nación de los autores que la tratan y de su genio y estilo particular: así tambien se divide la literatura en inglesa, alemana, española, italiana &c. &c. pero sería un error grosero creer por esto no fuesen en todas partes unidos los principios de la buena Literatura.

Resulta, pues, Sres. Editores, que la síntesis tuvo estacionarias las ciencias por el largo transcurso de 18 siglos; que apenas nació la análisis, y con ella la Ideología, hicieron progresos; que la filosofía, aunque tiene diferente misión en cada siglo, pues en ninguno es exactamente igual la medida de nuestros conocimientos, sin embargo, las verdades descubiertas permanecen siempre las mismas, y no hay mas que un método para encontrarlas. Que este método es el mismo que empleó primero B con, y siguieron y han seguido empleando Descartes, Hobbes, Lock, Condillac, Bonet, Tracy, Lromiguere &c. Que por despreciar la análisis, los Sres Editores han dado en manifiestas equivocaciones, usando de un estilo vago, y lleno de substantivos continuados que en Retórica se llama propiamente vaniloquencia, y confundiendo su dif. ente significación, lo que no es extraño, pues mal puede expresarse lo que mal se concibe. Así han dicho Vds., que este siglo es de "reconstrucción, de recomposición, de interés, de generalización, de organización, de paz, de asociación." Así han dicho tambien que la análisis es "descomposición, destrucción, revolución" dando á entender con esto que no saben lo que es, pues consiste en observar sucintamente las cualidades de un objeto para darles en nuestra alma el orden simultáneo en que existe, según la há definido Condillac. Descompone en cierta manera las ideas: pero no destruye los seres reales; descompone, pero para volver á componer. En fin, confunden Vds. los argumentos que yo dije, con los silogismos que Vds. entienden. Dicen que usan del estilo de Cousin, Lerminier, Leroux &c., pero

mucho los ciega su vanidad. Estos escritores nunca dirían: "sin embargo decimos nosotros, como nuestras páginas estrechas y breves nos lo piden, solo diremos al Sr. profesor" Como se conoce que esta cláusula fué dictada por el amor á la reconstrucción!

Concluyen Vds., señores Editores, aconsejándome que estienda mi vista por el mundo; pues yo al contrario solo les aconsejo que la rocen en lo que escriben.

El Catedrático de Filosofía.

Estado que manifiesta el número de pasajeros que han entrado y salido en este puerto, durante el mes de la fecha, procedentes del extranjero, con clasificación de sexos.

	ENTRADOS.	varon: hemb.
De la República Argentina.....	111	21
Brasil	31	4
Inglaterra.....	1	2
España	13	1
Genova.....	29	10
Hamburgo.....	3	
Valparaíso.....	5	
Canarias	451	
	SUMA—	634
	137	

	SALIDOS	varon: hemb.
Para la República Argentina.....	24	7
Brasil.....	17	3
España.....	3	
	SUMA—	44
	10	

Capitanía del Puerto—Montevideo Noviembre 30 de 1833.

DESPACHO DE LA ADUANA.

Dia 17,

A D. Juan Jackson, 2 fardos paños, 2 cajones sombreros.

A D. Juan Gowland, 2 fardos bayetas, 1 cajón cotonas, 1 id. zarzas, 1 fardo id, 1 id listados.

A Parlane, Macalister & Ca., 20 cajones zarzas, 2 idem pañuelos, 2 cajones muselinas.

A Southgate y Ca., 5 cajones nanquines, 7 fardos cotones, 3 idem brines, 23 fardos lienzo.

A D. Pablo Duplessis, 1 cajón géneros de seda para chalecos, 5 idem tafiletes, 1 idem becerros.

A Stanley, Black & Ca., 4 cajones zarzas.

A Briscoe y Steward, 3 cajones pañuelos de seda un id. zarzas, un id. ligas.

A Hughes y hermanos, 1 cajón pañuelos de algodón, 1 fardo casimires, 1 idem pañuelos.

A Rennie y Macfarlane, 11 cajones listados, 3 id. zarzas, 10 idem pañuelos, 3 fardos bolsas.

A Anderson y Macfarlane, 12 cajones zarzas, 8 idem hilo de carrete, 3 id. listados, 1 fardo género de ponchos, un id. fanelas.

A Kemsley y Greenway, 1 fardo zarzas, 1 cajón crespones pintados, 3 id. zarzas, 1 id. irlandas algodón; 2 id. hilo de obillos, 1 fardo lienzo.

A D. Pedro Diaz, 5 cajones zarzas.

NOTICIAS MARITIMAS.

Entrada de Buques—Día 16.

Bergantín brasileño "Pernambucano," capitán Piñera del Janeiro el 2 del corriente, á D. Feliz Buxareo con 12 cajas 130 barricas azucar, 200 id. harina, 30 fardos pabilo, 560 sacos fariña, 476 rollos tabaco.

Dia 17:

Goleta paquete nacional Rosa, de Buenos Aires el 16 del corriente.

Patacho americano Mentor, capitán Weley, de Baltimore el 20 de Octubre, á los SS. Zimmermann Frazier y Ca.

Goleta nacional "Joven Alejandro," de Soriano el 1.º del corriente, á D. José Costa, con 40 carradas carbon.

Diate nacional "Fortuna," de la Colonia el 15 del corriente, á D. José Costa, con 29½ carradas leña rajada, 30 id. carbon.

Goleta nacional "Buena Ventura," de las Vacas el 12 del corriente, á D. Francisco Cortinas, con 150 quintales carne, 30 fanegas maiz.

Han cerrado Registro—Día 17.

Bergantín toscano Industria, capitán Nicolas Bianbhi para Tarragona y Génova, por D. Francisco Juanicó, con: 9276 cueros al pelo, 4 fardos id. de baulas, 6 id. lana, 7 de piel de carnero y ternero, 3975 astas, 16,000 puntas id., 12 bolsas id. 13 pipas chapas, 1 fardito cueros de tonato.

Goleta nacional Luisa, patron Luis Cherveti para Mercedes, por su patron.

Goleta nacional Julia, patron Nicolas Parodi, para Mercedes, por su patron.

CARGA PARA ULTRAMAR.

Dia 15.

Patacho brasileño Virtud, 50 arrobas sebo.

Polaca nacional Amor Paternal, 6 barriles sebo, 6 bolsas id. 6 cajones velas de id.

Bergantín sardo Ana, 100 cueros vacunos.

Bergantín inglés Solway, 320 id. de id. salados.

Bergantín inglés Ormerod, 408 id.

Bergantín inglés Tritern, 570 id.

Bergantín inglés Moslen, 450 id.

Bergantín inglés Abeone, 809 id.

Polaca española Margarita, 49 marquetas sebo;

Barca inglesa Anna Bella, 4000 canillas, 900 cueros salados.

Barca americana Corónel Howard, 16 pipas sebo

Fragata americana Extio, 900 cueros vacunos.

Bergantín inglés Filomela, 475 id. id.

Barca inglesa Betsy Hall, 780 id. salados.

Barca inglesa Isabella, 350 id. 1 pipa sebo.

Descarga del dia 17.

Patacho brasileño Saudade, á M. G. da Costa, 250 bolsas fariña.

Zumaca brasileira Mariana, 50 tercios yerba

Patacho nacional Correo de Montevideo, á Civiles, 13 botijas ubas, 10 sacos garbanzos.

Barca española Isabel 2.º, á Zumarán, 370 bolsas trigo.

Fragata americana Elena, á Zimmerman, 3 bulates, 6 tablas.

Patacho sardo Fortuna, á Capurro, 20 bolsas fariña, 18 id. 9 cajas azucar—á M. G. da Costa, 5 barricas idem.

Patacho brasileiro Tentador, á Bujareo, 10 pipas caña, 1 id con un resto.

Bergantín brasileiro Convencion, á M. G. da Costa 96 sacos fariña, 50 id arroz, 20 id café.

Bergantín goleta americano Susana, á Zimmerman, 310 barricas harina.

Patacho nacional Prraguay, á Capurro, 37 cajones pasas, 7 medios id. 56 serones higos, 37 cuñetes aceitunas, 82 barriles aceite, 3 porrons ubas.

Bergantín americano Inca, á Seuthigate, 29 fardos efectos, 4 cajones id. 75 barricas harina.

Polaca toscana Tetis, á Capurro, 50 bolsas garbanzos, 248 cajones pasas, 102 barrilitos higos, 4 cajones sanguijuelas.

Bergantín sueco Lusea, á Casarini, 129 motones.

Fragata americana Globe, á Zimmerman, 21 bullos muestras.

Bergantín nacional Atrevido, 18 bolsas maiz, 6 id fariña, 4 id café.

Patacho americana Fleet, á Redgers, 65 suelas.

Bergantín nacional Lerea, á Guimaraenz, 50 róllos tabaco—á Buzzo 90 id ib.

Patacho brasileiro San José Vencedor, 2 bocois, 2 barricas rapadura, 2000 rajas leña.

Bergantín sardo Heve, á Platero, 408 bolsas trigo.

Bergantín francés Circunstancia, 200 losas.

Bergantín inglés Filomena, 60 fanegas sal.

Patacho nacional Gertrudis, á Alvarez, 103 medios tercios yerba.

Bergantín brasileiro Carlota, á Guido 900 naranjas.

Zumaca brasileira Protidencia, á D. Manuel G. da Costa, 60 bolsas fariña.

Polaca española Teresina, á P. Nin—10 fardos felpudos.

Barca americana Coronel Howard.—76 bolsas sal.

Barca nacional Paulina, á Platero—35 pipas viño, 550 botijuelas aceite.

Goleta nacional S. Buena Ventura, á Cortinas—30 fanegas maiz.

Bergantín brasileiro Minerva, á Sousa,—204 barricas azucar, 60 sacos fariña, 25 cajones vino, 1 lanchara leña.

Balandra nacional Dolores, á Lavallot, 113 tercios yerba.

Bergantín americano Cibolo, á Bunge, 200 barricas harina, 40 fardos.

Bergantín César, 81 fanegas sal.

Fragata Francesa Dos Amigos, á Iribarniguaray, 11 fanegas cebada.

Barca inglesa Fuma, á A. Macfarlane, 3 bultos efectos, á R. Macfarlane, 36 id. id. á Steward, 3 id. id. á Nicholsons. 3 id. id. á Jacson, 2 id. id. á Gouland 48 d. id. á Hughe 1 id. id. á Blach. 4 id. id. 7 cajas natos, á M. Klin, 7 bultos, á Onél 2 cascós.

AVISOS.

TEATRO.

Fucion 1^a. de la 1^a. Temporada,—Hoy Martes 18.

Tendrá lugar la representación de un drama nuevo, histórico-político dividido en 2 cuadros cuyo título es—*Fouché Ministro de Policía ó el Espia sin saberlo*. Cuadro 1^o.—La Policía.—Cuadro 2^o.—La conspiración contra Napoleón primer Cónsul de Francia.—Concluirá la función con un escogido *Fin de Fiesta*.

A las 8 y media.

PARA LIVERPOOL.—El muy velero y cómodo, de primera clase bergantín inglés NAUTILUS, de 135 toneladas, su capitán Tomas Grayburn, puede auxiliar recibir una porción de carga, para dicho destino y será despachado con toda prontitud, siendo ya contratada una parte de su cargamento. También ofrece un conducto muy cómodo y seguro para pasajeros, teniendo al efecto toda clase de acomodaciones. Ocurrirá a FRANCISCO MAÍNEZ, Corredor Marítimo de Número, calle de San Felipe número 46. d-18

FOR LIVERPOOL.—The convenient and fast-sailing English brig of 135 tons, NAUTILUS, captain Grayburn, will receive freight for the above port, and can depend upon having quick dispatch, as a part of her cargo is already engaged. She will also prove a safe and superior conveyance for passengers, being fitted up with every accommodation. Apply to FRANCISCO MAÍNEZ, Licensed Ship-Broker, calle de San Felipe No. 46. d-18

FOR LONDON.—The well-known and superior English bark NEW-YORK PACKET, captain Gregory, is bound to sail for the above port on the 10th of January next, having the whole of her heavy freight engaged and part of it on board. Can still receive a little light freight, as also passengers, for whom her size and superior accommodations render her a desirable conveyance. For freight or passage apply to her consignees, Messrs. Bertram, Le-Breton & Co.; or to FRANCIS MAÍNEZ, Licensed Ship-Broker, calle de San Felipe, No. 46. d-18

SE FLETA PARA RIO JANEIRO, BAHIA ó PERNAMBUCO.—El bergantín Brusilero GERTRUDIS, de primera marcha y clase, del porte de 2,600 quintales carne salada, y recibirá carga con la brevedad posible para calquiero de aquellos Puertos. Los SS. que gusten tratar, ocurrán á la casa de su consignatario, D. Javier Alvarez, calle de San Francisco número. d-17

AVISO.—Se venden cuatro suertes de campo, poco mas ó menos sencillas, que forman un rincón bien seguro, con buenos pastos y aguadas, e inmediato á esta Ciudad. Contiene á mas cerca de tres mil reses, trescientas yeguas, potros, algunos caballos y una buena casa de azotea con los demás ranchos necesarios.—Tambien se vende por separado si se quiere de mil quinientas á dos mil reses de cría. Quien se interese puede verse con su dueño en estos ocho días en la Calle de San Miguel No. 3. d-18

SE VENDE.—Una negra capaz para el servicio de una casa. El que se interese ocurrá al almacén de D. Germacio Burgueño en la Plaza, y hallará con quien tratar. d-18

AVISO.—El día 16 del presente se ha encontrado en el camino del Cordon un documento firmado por S. E. el Sr. General en Gefe, que se cree es una carta de libertad de un criado cochero por nombre que se cree es una carta de libertad de un criado cochero por nombre Ramon y una carta. El que lo haya perdido puede verse con D. N. Coronita, átras del fuerte, que dando las suficientes señas se le entregará. d-18

SE HA HUIDO.—Una negra portuguesa llamada Leandra e 23 de Agosto de 1838. Su estatura baja, color fulo, los dientes de arriba saquados para fuerza, casada con un negro alto conocido por Manuel Ramirez, que fué cochero del finado D. Gonzalo Gomez de Mjo, y ahora es esclavo de la viuda del finado D. Agustín Castro. Dicha negra es esclava de D. José Silva, quien dará una buena gratificación al que la remita á la Politea de la Capital ó de algún Departamento, teniendo la bondad de avisarle en su casa calle de Sto. Tomás número 33. d-17

INTERESANTE.—En la calle de San Pedro, casa número 216, hay de venta un PIANO de regular uso, y que se dará muy barato. d-17

HAY DE VENTA.—En casa de los SS. Nicholson, Green y Ca., calle de San Francisco No. 33, los siguientes artículos recién llegados, en partidas chicas ó grandes al gusto de los compradores, en depósito en tierra. Sal de Lisboa, bacallao, sardinas, cerveza blanca y colorada, coñac y vino tinto superior, quesos y papas inglesas, aguardiente de 36 grados, licor superior surtido en cajones, anclas y cadenas de fierro para buques, un surtido de piolas y piólines, tonelos vacíos superiores, y arcos de fierro surtidos. d-17

AVISO NOTABLE.—Los herederos del finado D. Juan Balbin González Vallejo venden una estancia entre los arroyos de Godoy y el de los Chanchos, que forma rincón, conteniendo su área 5 ó 6 suertes, con todas sus poblaciones, corrales y otros útiles, sus ganados vacunos, caballares, mulares y lanares con diez y seis mil ladrillos de marea mayor para edificar casa de azotea. Los campones son de los mejores que se conocen en la Banda Oriental por sus buenos pastos y aguadas permanentes, que no han faltado, ni aun en las mayores secas: su posición es en la medianía de esta Plaza con el Cerro Largo, y ventajosa por lo mismo para acudir a cualesquier de estos dos mercados a expedir sus ganados y frutos: Quien quiera comprarla podrá ocurrir á la calle de San Luis número 28, que hallará con quien tratar, dandole antes los conocimientos y noticias que puedan desear sobre los pormenores de este establecimiento.—Podrán, además, vender de diez á doce suertes mas de campos adyacentes al arroyo de los Chanchos, cuevillas grande, y los conocidos por el finado D. Juan Francisco Martínez.—Montevideo 13 de Diciembre de 1838.

AVISO DE LA CAPITANIA DEL PUERTO.—Por disposición superior se oyen en esta oficina proposiciones para el Remate de un timón, palos y embarcaciones menores, pertenecientes al Estado, que se hayan al respaldo de este edificio. Montevideo 12 de Diciembre de 1838.—Larrobela.

Presas Francesas.—Según las órdenes del Sr. Consul de Francia, el infrascripto Agente de las presas capturadas por la Escuadra Francesa bloqueadora de Buenos Ayres, tiene el honor de avisar á los dueños sea de los cargamentos, sea de los buques, que para evitar que sufran un perjuicio mayor á lo ya experimentado y que se aumenta diariamente, pueden dirigirle sus propuestas para el rescate de ellas, avisando igualmente que en el caso de no hacerlas se ha de proceder á su venta, á fines de la semana entrante, por cuenta de quien pertenezca y con depósito de los fondos en la Cancillería del dicho Consulado.—Los buques descargados ó por descargar son:—*La Minerva, la Ninja, la Porteña, el Felix, los Ocho hermanos, el San José Animas &c. &c.*—J. RACINE, callé de San Carlos No. 147; puede ocurrir desde las 3 de la tarde, hasta las 6. d-14

NOTA.—Los dichos buques están fondeados cerca del Muelle. Las personas que se interesen en su compra podrán enterarse del inventario y de su estado á bordo.

El agente de negocios de campaña.—Avisa á los habitantes de la campaña y á los Pueblos de ella que está encargado de buscar colocación para un individuo recién llegado de Europa de edad de 30 años, sabe leer, escribir y contar, posee el idioma francés tiene aptitudes para Almacen Tienda ó Pulperías y se contraría á la enseñanza de niños ó cualquiera otra ocupación que se le dé, y personas respetables aseguran que no dejará burlada la confianza que se le dispense, y además que en esto, no le lleva el interés del sueldo más si demostrar su conducta y aptitudes y así lograr hacer su suerte.

El que lo necesita puede dirigir carta al que subcribe en su Escritorio citó en el Portón Viejo—Manuel Correa. d-14

PARA GENOVA.—Saldrá á fines del corriente el nuevo y velero bergantín sardo NTRA SRA DE LA MISERICORDIA, forrado y clavado en cobre: tiene la mayor parte de su carga lista, y admite algunos cueros ó otros efectos, así como pasajeros á quienes se brinda el mejor trato en su espaciosa y cómoda cámara. Para tratar ocurrirá á sus consignatarios Juan Nin é hijo, ó á don Francisco Maínez, corredor marítimo de número. d-5

PARA CETTE.—El muy velero Bergantín francés CAROLINA, su capitán Gautier, saldrá para dicho destino del 15 al 20 del corriente. Podrá admitir alguna carga, y tiene excelentes comodidades para pasajeros, asegurándoles buen trato. Para tratar ocurrirá a casa de Guerin, Reboul y Ca., calle de San Pedro No. 227. d-6

PARA PAYSANDU.—Admite carga y pasajeros la Zumaca nacional EMILIA, para lo que tiene excelentes comodidades. Para tratar véase con su patron á bordo, ó su consignatario D. Francisco P. Guimaraens, frente al Café de la Alianza. d-5

Almanaque Oriental.—Para el año de 1839. Se halla de venta en la imprenta de la Caridad, en la librería de Hernandez calle del portón, al lado de la sala de comercio; en el almacén del Sr. Varela en la plaza; en la tienda y librería de D. Francisco Perez en dicha plaza y en lo de D. Pablo Domenech calle de S. Carlos número 115.

Interesante á los que edifican.—En la calle de San Carlos número 78, frente á la casa de D. Manuel Luna, se vende unas lozas de piedra propias para veredas á un precio sumamente barato, la persona que se interese por ellas puede ocurrir á dicha casa que encontrarán con quien tratar. d-11

SE VENDE.—Una criada que sabe cosinar lavar planchar y demás quehaceres de una casa. El que se interese por ella puede ocurrir á la calle de San Miguel casa sin número al lado de la de número 103. d-11

AVISO.—Se vende una pulperia sitiá frente á la Capiolla del Cordon, calle Real del Carmen, la persona que se interese en su compra puede verse con su dueño D. José María Reyes que vive en dicha casa. d-11

SE VENDE.—Una hermosa chacra, situada como á cinco ó seis cuadras del Reducto de Rondeau, con dirección al Cerrito. Hálase á la izquierda, yendo de la ciudad; y es harto conocida, por dos grandes pilares rebocados y portón de rastrillo, no menos que por el nombre de su anterior poseedor, D. Félix Sainz de la Maza. Tiene un vasto terreno todo vegetal y cercado, mucha plantación, casa espaciosa, cochera, agua permanente, y otras particularidades que la hacen recomendable. Quien se interese en su compra, podrá tratar con su dueña en la misma chacra, ó aquí con el contador del Tribunal de Comercio. d-7

Interesante á los que edifican.—En la calle de San Agustín en la carpintería que se halla en la casa número 58 hay para vender puertas y ventanas de excelente construcción, madera de buena calidad, y precios muy acomodados: el que necesite algunas, puede ocurrir á dicha carpintería en donde en contrará para tratar á su dueño. d-11

AVISO.—Se venden dos negros de la propiedad de los señores Gomez y Nuñez, uno sabe desnudar, desollar y charquear, y el otro es trabajador de todo trabajo comun, quien guste comprarlos ocurrá á la calle de San Pedro n.º 71 escritorio de dichos señores.

Tachos de fierro.—Háy de venta en la casa de Shaw, hermanos y Ca., calle de San Felipe No. 83.—14

Se quiere alquilar.—Una casa propia como para comercio. El que la tenga y quiera alquilarla, puede ocurrir a esta imprenta donde darán razon. d-14 15v

SE VENDE.—La pulperia del Bullentine, con poco principal, la persona que se interese, en la misma hallará con quien tratar. d-11

OJO

AGUA ANGELICAL.—Este útil descubrimiento se debe al Dr. Carlos Mechaur de Limburg, antiguo profesor de Química y Anatomía de Lieja en Flandes; es el mejor preservativo del cutis, lo blanquea, hace desaparecer las pecas, granos, manchas, lo tostado del sol, y toda clase de achaques cutaneos, quita las arrugas, y da una apariencia juvenil á las personas de cierta edad.

D. Roque Antonio Gomez es el depositario de las botellas de esta agua y recetas, que enseñan el modo de usarla. d-8

SE VENDE.—Una hermosa sopanda de poco uso y en un precio muy moderado. El que la necesite ocurrá al registro de D. Antonio Farina y hermanos, calle de San Juan N.º 82. d-6

AVISO.—En la relojería de D. José Pallares, sita en la calle de San Luis cerca de la esquina de los pescadores, hay de venta Relojera para bolsillo de primera calidad en cajas de oro y plata. d-7

EL AGENTE DE NEGOCIOS DE CAMPAÑA COMPRAR.—Cuatro ó cinco criadas de buen servicio y dos para amas de leche, el que se interese en su venta ocurrá á su Escritorio citó en el Portón Viejo.—Manuel Correa. d-6

AVISO.—D. Pablo Mathon, aviso á este respetable público, que habiendo llegado nuevamente á esta Capital, le ofrezco sus servicios en todo lo concerniente á su arte, asegurandole de antemano que servirá perfectamente servido y con la mayor equidad posible. Ha abierto su taller de botería, en la Calle de San Gabriel n.º 115.

Se necesitan los Jóvenes que quieran aprender dicho oficio en la misma botería. d-6

AVISO.—Quien necesite una ama de leche, puede ocurrir á extramuros del mercado en el molino de Mr. Rovillar, donde darán razón. d-6

AVISO.—A los fumadores: en la peineta Colorada, calle del Portón número 138, se ha sacado últimamente un surtido de cigarros Habanos de superior calidad, rapé francés de todas clases, recién llegado de Europa y otros artículos diferentes. d-6

AVISO.—Se vende una burra lechera recién parida: en el almacén del señor Varela, en la plaza darán noticia. d-11

AVISO DE LA CAPITANIA DEL PUERTO.—Los SS. comerciantes que tuviesen polvora en la Isla de Ratas, se presentarán en esta Capitanía del Puerto, para tomar sus nombres, cantidad de polvora y marcas, por no aparecer en la Secretaría de Marina, ni en el fuerte de san José ni en esta Capitanía del Puerto documento alguno que demuestre esta propiedad. Montevideo Diciembre 6 de 1838.—Larrobela.

EL AJENTE DE NEGOCIOS.—vende—En la nueva ciudad y muy próxima al Mercado actual, la cuarta parte de una manzana que tiene barraca, una casa con sala, aposento, 3 cuartos, comedor, costurero, cocina, aljibe, lugar y escalera firme para la azotea. La venta se hace por el todo ó por partes á plata ó cambio de cueros. El que se interese ocurrá á su escritorio citó en el Portón Viejo, donde se le impondrá de sus pormenores.—Manuel Correa. d-6.

Ojo Ojo á la Gratificación.—Se ha huído un negro llamado Antonio, de nación Angola, de edad como de 22 años, se huýó el Domingo á la noche, lleva pantalones y chaqueta de paño color pasa; tiene las narices muy natas y las piernas bastante cambadas, habla en portugués y hace poco que vino del Río Janeiro. El que lo entregue ó dé noticia de él á su amo que vive en la calle San Joaquín No. 127 sera bien gratificado. d-13

DESEÑO COLOCARSE.—Un hombre extranjero para cochero de dos ó cuatro caballos, para amansar y enseñar caballos, así como también para mantener aseada una caballeriza. Este sujeto se encontrará en la calle de San Carlos No. 9, al lado del Cabildo en la fonda Alemana. d-7

AVISO.—El que necesite de un cocinero Italiano puede ocurrir á la calle de San Pedro N.º 73, en donde darán razón en la Colchonería. Así como también se conchavará su esposa para ama de leche; con el bien entendido que los dos desean quedar en la misma casa.

REMADE.

POR LUIS BAENA.

El Martes 18 del corriente se han de vender precisamente á la mejor postura y á dinero al contado, y por orden del Sr. Cónsul de Francia y cuena de quien pertenezca los siguientes artículos procedentes del bloqueo de Buenos Ayres, pertenecientes al cargamento del "Slop Argentino, Minerva" y de la goleta argentina "Felix," consiste principalmente en—azúcar blanca y teñida, almidón en barricas, vino tinto en pipas, aceite, aguardiente, harina, yerba de primera calidad y otros artículos.—A las 11 en punto de la mañana.

POR EL MISMO.

En la casa del Sr. D. Manuel Gradián, frente al Muelle. El Jueves 20 del presente mes se han de vender precisamente á la mejor postura, de orden de los SS. Apoderados del Concurso de D. Manuel Gradián y por cuenta de sus acreedores todos los terrenos y casillas de la propiedad de dicho Sr., el pormenor se dará en número siguiente.